

COLUMNAS DE 23 DE MARZO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

El Pro pidió lo que Piedra rechaza

Al celebrar las detenciones de dos probables torturadores de detenidos por el caso Iguala, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos comete un par de pifias de eventuales consecuencias administrativas y/o penales porque aplaude también la orden de captura del ex director de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón, y corrobora el desconocimiento que tiene sobre los trabajos que el propio organismo ha realizado.

Ninguno de los presuntos martirizados durante el gobierno peñanietista le había hecho a Zerón imputación alguna, pero contra él pesa la insidia persecutoria y rencorosa de los representantes de los deudos y del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes por ser quien llevó a cabo la diligencia policiaca determinante de la aborrecida "verdad histórica", con la corroboración científica de que al menos dos de los cuerpos de los 43 normalistas desaparecidos (identificados en la Universidad de Innsbruck) fueron quemados, hasta su carbonización, en el basurero de Cocula.

Para la degradada institución, las nuevas aprehensiones avivan "la posibilidad de esclarecer los hechos del 26 de septiembre de 2014. De acuerdo con reportes de prensa sobre las detenciones, uno de ellos actualmente se desempeñaba como subdirector de Control Operativo de la Dirección de Seguridad de la Cámara de Diputados, un segundo aprehendido fungía como director de Área en la Agencia de Investigación Criminal y una aprehensión más de un elemento de la Marina Armada. Asimismo, se conoció de la orden de aprehensión que giró un juez federal contra el ex director de la AIC y del ex director operativo de la Policía Ministerial, acciones que se esperaba sean ejecutadas en el menor tiempo posible".

En su boletín, la titular del organismo, Rosario Piedra Ibarra, recuerda que ordenó la desaparición de la Oficina Especial del caso "y la *inmediata revisión* de la recomendación 15VG/2018", con lo cual vuelve a exhibir su irresponsable ignorancia de la investigación más acuciosa que haya realizado la Comisión que inexplicablemente preside.

"La extinta oficina especial se caracterizaba por su *onerosidad* y, aún más importante, por la *dudosa estructuración ya que no se puede calificar el estado de las recomendaciones* o el nivel de cumplimiento de las mismas", afirma.

Sin embargo, esa instancia no dispuso de partidas extraordinarias para cumplir su cometido y es absolutamente falso que no se pueda calificar el estado de las recomendaciones por una dizque "dudosa estructuración" de las mismas.

Ojalá de verdad *revisara* la recomendación aludida porque los puntos que ahí se señalan no se pueden calificar igual que otras recomendaciones en su nivel de cumplimiento: se determinó una forma diferente de clasificación a los habituales por una petición especial del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, formulada poco antes de que se emitiera la Recomendación, consistente en que se hiciera un "seguimiento reforzado".

¿Ni eso entiende la señora Piedra...?

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que si bien México es uno de los países donde una parte importante de su población padece obesidad, diabetes y enfermedades crónicas, factores que agravan el Covid-19, en el entorno de la Organización Mundial de la Salud aseguran que el país se ha tomado en serio el reto de la pandemia y hoy dispone de un diagnóstico oportuno y fiable ante la emergencia, que es el primer paso para enfrentarla y reducir sus efectos. Una buena en medio de toda esta incertidumbre.

Que ante las medidas de aislamiento social por la crisis del coronavirus, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el morenista Mario Delgado, analiza la posibilidad de celebrar su reunión de mañana por videoconferencia.

Como antecedente existe una reunión de la Sección Instructora encabezada por Pablo Gómez para desahogar algún trámite del recién votado juicio político contra Rosario Robles, aun cuando esa modalidad a distancia no está prevista en los ordenamientos del Congreso.

Que la suspensión de labores en juzgados y tribunales federales beneficiará a algunos personajes que hoy enfrentan proceso penal a partir de acusaciones de la Fiscalía General de la República. Como no están corriendo los términos legales, los acusados que están en prisión preventiva tendrán hasta un mes para preparar su defensa, es decir, hasta el próximo 20 de abril, siempre que no se prolongue más la actual contingencia por coronavirus

Jornada:

[Astillero](#) / Julio Hernández
(Ricardo Anaya / p.14)

Reforma:

Jaque Mate / [Test, test, test/](#)
Sergio Sarmiento (p.8)

Reforma:

Tolvanera / [Sana distancia](#)
Roberto Zamarripa (p.9)

Universal:

Política Zoom / [Los números oficiales son falsos](#)
/ Ricardo Raphael (p.2)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Esperan hasta 2 mil muertes por Covid-19 en México](#) /
Salvador García Soto (p.7)

Milenio:

Duda Razonable / [Dial: Escuchando a López-Gatell](#) /
Carlos Puig (p.2)

Milenio

: Día con Día / [Las dos pandemias de México](#) /
Héctor Aguilar Camín (p.3)

Milenio:

Sin Rodeos / [No hay mal que por bien no venga](#) /
Diego Fernández de Cevallos (p.3)

Milenio:

Doble Fondo / [#Coronavirus, buen gobierno y ruindad](#) /
Juan Pablo Becerra-Acosta (p.19)

Excélsior:

Razones / [Día uno del aislamiento: pensar en el futuro](#) /
Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior:

Juegos de Poder / [El gobiernito y la crisis económica que viene](#) /
Leo Zuckerman (p.13)

Financiero:

Uso de Razón / [En las peores manos, en el peor momento](#)
/ Pablo Hiriart (p.36)}}

Financiero:

Estrictamente Personal / [Ya entramos a lo peor](#) /
Raymundo Riva Palacio (p.38)

El Heraldo:

Alhajero / [No desafíemos a los virus, apuremos el paso](#) /

Martha Anaya (PP-5)

Universal:

Historias de Reportero / [AMLO y el engaño de la gasolina](#)
/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Milenio: [Trascendió](#) (p.2)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.35)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ *En coyuntura de coronavirus, reaparece Ricardo Anaya. Fija postura en redes sociales*

§ *También "Alito" Moreno publicó mensaje en redes*

§ *Claudia Sheinbaum anuncia medidas de mayores restricciones respaldada por alcaldes*

§ *Llama Fernando Flores a fortalecer comercio regional*

§ *Anuncia alcaldía de Coacalco medidas de protección al sector económico*

§ *Inicia UAEM denuncias en FGJEM por daños a edificios y agresiones a personal*

Las medidas implementadas en todo el país para evitar una mayor propagación del coronavirus había generado cierta parálisis en los partidos políticos del país, sin embargo este fin de semana salieron a fijar posturas el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas y Ricardo Anaya Cortés, el ex candidato presidencial panista, quien con ello reapareció en sus redes sociales.

Por un lado; Ricardo Anaya, el llamado joven maravilla, dijo que no son tiempos de política, sino de solidaridad, mientras que Alejandro Moreno, aseguró que son tiempos de acción y no de ideologías, sin embargo en videos difundidos en redes sociales sí enviaron mensajes con ciertos "raspones" para el gobierno federal en turno.

El dirigente priista llamó a hacer conciencia de lo que está enfrentando el país; por un lado con un sistema de salud a prueba, por el otro, la capacidad que tengan los Mexicanos para asumir con entrega la amenaza que representa el coronavirus, teniendo en claro la emergencia económica que se avecina. Ricardo Anaya subrayó que no son tiempos para dividir, ni de pleitos entre políticos, ni de pelar con el presidente, pero sí de exigir seriedad para escuchar recomendaciones científicas.

El ex dirigente nacional aseveró que este escenario de salud llevará a una crisis económica para millones de empresas y pequeños negocios en todo el mundo que cerraron total o parcialmente y que además están despidiendo a personas que no tendrán ingresos, aunado a la reducción de remesas del extranjero, en el caso de México.

Señaló la necesidad de generar programas para ayudar a la gente que quedará desamparada y ofrecer mecanismos específicos para que puedan satisfacer sus necesidades básicas mientras dure esto.

Ahora bien, es evidente que la crisis sanitaria que se enfrenta en el mundo vislumbra un impacto, aún difícil de precisar, para la clase política, pero sí lo habrá.

Por ejemplo, en Estados Unidos las acciones que está emprendiendo el presidente Donald Trump le beneficiarán sobremanera en la carrera por la reelección, mientras que en México, Andrés Manuel López Obrador dependerá del avance que tenga la propagación del virus o todo lo contrario, pues mientras llama a la calma continuamente, diversos sectores critican que no se actúa con mayor contundencia. Otro elemento que llamó la atención el fin de semana, fue que aun cuando los jefes de gobierno del centro del país y la Secretaría de Salud señalaron la semana pasada que tomarían decisiones conjuntas en lo que tiene que ver con las medidas de prevención por el coronavirus, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un anuncio, ayer, solamente acompañada por los alcaldes.

El anuncio tuvo que ver con la ampliación de medidas de prevención a partir de hoy, como la restricción de operaciones en todos los museos, baños de vapor, bares, gimnasio, iglesias para que no realicen actos masivos, cines, teatros, deportivos, zoológicos, CENDIS, y se buscara la reducción de hasta el 50 por ciento de todos los trabajadores que no tengan labores sustantivas en las alcaldías.

Habrà que ver si el estado de México amplía medidas de prevención, a las que ya anunció en días pasados.

Atajos

Por la derecha: El empresario mexiquense, Fernando Flores Fernández, se sumó al llamado de diversos sectores del país para evitar salir de casa si no hay razones de mucha necesidad.

El empresario destacó que es necesario quedarse en casa ante la coyuntura de contingencia que se enfrenta por la propagación del coronavirus, pues de esta manera se reduce la posibilidad de estar cerca de personas positivas.

Fernando Flores también hizo un llamado a los metepequenses a consumir en negocios locales, con la finalidad de fortalecer la economía del municipio, así como procurar que solo un miembro de familia salga a realizar las compras necesarias para el hogar.

Fernando Flores

Por la izquierda: El Presidente Municipal de Coacalco, Darwin Eslava, dio a conocer una serie de acciones a favor del sector económico ante la contingencia de salud provocada por el Covid-19, Coronavirus.

La Dirección de Desarrollo Económico informó que el Centro de Atención Empresarial de Coacalco (CAEC) amplía el plazo para el trámite de licencias de funcionamiento hasta el 31 de mayo así como para la inscripción y actualización al registro municipal de unidades económicas 2020.

De igual forma, el área de Abasto y Comercio suspenderá cobros de Derecho de Piso en Tianguis y Vía Pública hasta el 20 de abril, así como la ampliación al 31 de mayo para la regularización y actualización (cédulas) de puestos en vía pública y, locales y planchas en mercados municipales.

Por el centro: La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) denunció ante la Fiscalía General de Justicia de la entidad (FGJEM), y lo hará ante el Ministerio Público federal, los hechos violentos ocurridos durante la marcha de paristas del pasado 19 de marzo, cuando algunos participantes ejercieron violencia contra trabajadores universitarios que se encontraban en los edificios de Rectoría y Administrativo y ocasionaron daños en estos y otros espacios de la institución.

El abogado general de la UAEM, Luis Raúl Ortiz Ramírez, informó que con el aval del Consejo Universitario, se presentó la denuncia por daño en bienes en la FGJEM, misma que se ampliará por daño a la integridad física, psicológica y emocional de los trabajadores que se encontraban laborando al interior de los espacios universitarios en el momento de la agresión.

La Fiscalía, precisó, ya realizó las diligencias correspondientes, a través de sus peritos, para valorar los daños materiales y se contará con un dictamen final la próxima semana.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Comercio

La emergencia sanitaria en nuestro país ha traído muchos problemas para los comerciantes, restauranteros y dueños de bares, por lo que en algunos municipios del Estado de México se han implementado medidas emergentes de apoyo, como ampliar el pago de licencias de funcionamiento y otros incentivos fiscales, como en Coacalco, en donde el alcalde **Darwin Eslava** determinó no cobrar derecho de piso en tianguis y vía pública hasta el 20 de abril...En Cuautitlán Izcalli hay operativos sanitarios en zonas de comida, tianguis y otros lugares en donde se aglomera la gente. De hecho, el presidente municipal **Ricardo Núñez** llegó de manera respetuosa a la llamada "Calle del Hambre", a recomendar llevar la comida a casa para evitar contagios, pero precisamente es en las redes en donde se escandalizó con el tema y se dijo que el presidente municipal llegó a amagar y atemorizar a los comerciantes y a la gente, pero la verdad es que eso no es cierto, el alcalde actúa de manera respetuosa y cuida mucho el tema sanitario, porque ha dicho que está preocupado por la salud de los izcallenses ante esta pandemia del COVID- 19... Pero hay mucha gente que no entiende la gravedad del asunto, como en el pueblo de San José Huilango, precisamente en Cuautitlán Izcalli, a donde llegaron representantes del gobierno municipal a pedirles que no se realizara esta festividad para evitar conglomeraciones, pero los comerciantes se negaron, porque ya habían pagado sus cuotas a los del pueblo...Muchas mujeres andan desesperadas porque el Centro de Justicia conocido como "Edificio Rosa" fue cerrado hasta el 20 de abril y no se pueden levantar denuncias contra violentadores, como en Tultepec, en donde policías municipales detuvieron a una mujer que fue a su casa para huir de su agresor, que ha intentado matarla ya en tres ocasiones y los familiares de éste, de nombre Ricardo "N", le llamaron a una patrulla y ahí sí cargaron con ella y con las personas que la acompañaron, incluida su hija, que también ha sido víctima de violencia por parte de este sujeto.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE gran revuelo se ha ocasionado luego de que la periodista Paola Rojas visitó el Estado de México hace diez días para impartir una conferencia y posteriormente se declaró en aislamiento por un posible contagio de Covid-19. El evento fue muy concurrido y no faltaron las fotos con la famosa conductora. Sin embargo no se ha reportado que sea un caso de riesgo, pero en redes sociales ya es signo de estatus mostrar su "selfi" y declararse alarmado por la posibilidad. A cruzar los dedos

QUE por cierto, la Universidad del Valle de México Campus Lomas Verdes informó en un comunicado que un miembro de su comunidad fue diagnosticado con coronavirus, por lo que estudiantes, docentes y colaboradores que pudieron haber tenido contacto con esta persona fueron informados de manera personal y como medida precautoria se suspendieron todas las actividades de este plantel ubicado en Naucalpan

QUE La Universidad Autónoma del Estado de México informó que denunció ante la Fiscalía General de Justicia de la entidad (FGJEM) los actos violentos ocurridos en Rectoría y en el edificio Administrativo durante la marcha del pasado 19 de marzo. La denuncia es por daño en bienes y se ampliará por daño a la integridad física, psicológica y emocional de los trabajadores que se encontraban en el sitio en aquel momento.

QUE todo indica que policías de Tultepec habrían incurrido en abuso de autoridad al detener y remitir al MP a la joven madre Martha Lorena Cruz Castañeda, por sacar muebles de su propiedad del domicilio de su ex pareja Ricardo "N". La mujer logró comprobar con facturas la adquisición del mobiliario y finalmente pudo salir de las galeras, donde estuvo retenida

En medio de la urgencia de brindar protección de género tras dramáticos y constantes casos de agresión contra las mujeres, persiste el temor de Cruz Castañeda y su hija, ya que afirman que el hombre ha intentado asesinarlas en tres ocasiones, una de ellas prendiendo fuego en un tanque de gas LP en el domicilio conyugal, que por fortuna no estalló. El asunto ha sido denunciado en múltiples ocasiones por la violencia familiar y tentativa de feminicidio, pero afirma que en el MP de Cuautitlán Izcalli se niegan a aceptar la denuncia



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

